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SUPERMERCADO E FRUTEIRA SÃO LUIZ
Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700

Não vendemos no atacado. Fotos meramente ilustrativas. Valores expressos em reais. Produtos e ofertas sujeitos a 
disponibilidade do estoque. Salvo erros de impressão. Atendimento de segunda à sábado, das 8 às 20 horas, sem fechar ao 

meio-dia. Entregamos a domicílio. SAC SAC (55) 3312-5700. Aceitamos cartões de crédito sob consulta. sac@fruteirasl.com.br

Ofertas  válidas de 17/2 a 20/2/2017

Aceitamos o cartão Sintriasa (Conveynet)

NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

RAÇÃO DUNGA
7KG

R$ 16 ,99
CERVEJA POLAR
LATÃO 473ML

R$ 2 ,29

12 UN P/ CLIENTE

COXINHA DA ASA
KG

R$ 7 ,98

BATATA BRANCA
EMBALADA KG

R$ 0 ,58
CHULETA BOVINA KG

R$ 15 ,98

BANANA CATURRA KG

R$ 1 ,99

FILÉ SUÍNO CONGELADO KG

R$ 13 ,98

CERVEJA BUDWEISER
LONG NECK 343ML

R$ 2 ,99

CHOCOLATE NESTLÉ 
CRUNCH AMENDOIN/

CLASSIC DIPLOMATA 140G

R$ 4 ,99

OLEO DE GIRASSOL
VITALIV 900ML

R$ 4 ,99

SUCO DEL VALLE FRUT 
CITRUS 1,5L

R$ 1 ,99R

R$ 7 R$ 13
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

17/2/2017 - 14h
1° Prêmio -  2.414
2° Prêmio -  2.677
3° Prêmio -  7.447
4° Prêmio -  1.613
5° Prêmio -  4.505
6° Prêmio -  8.656

17/2/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua
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 Editorial

Curiosidade, pes-
quisa, desenvolvimento 
e esporte, temas que 
estão integrados ao vi-
ver da comunidade e re-
cebem um tratamento 
especial na edição deste 
sábado. 

A matéria que está 
em destaque na capa 
de hoje, foi iniciada 
para ilustrar o retrato 
cotidiano. No entanto, 
a peculiaridade deste 
tipo de transporte em 
nosso município extraiu 
do fato uma curiosa his-
tória, por fi m, recebeu 
um tratamento editorial 
diferenciado que você 
confere na página 4.

“Três soluções a 
partir de um problema”. 
A matéria que aborda o 
tema desenvolvimento 
e pesquisa foi elaborada 
a partir de um release 
enviado pela assessoria 
de imprensa da Prefei-
tura Municipal de Santo 
Ângelo. Uma reunião 
realizada entre lideran-
ças e pesquisadores da 
URI, secretários e polí-
ticos, permitiu a troca 
de ideias e abriu portas 
para a realização de um 
projeto de elaboração 
de uma indústria que 
utilizaria areia de fundi-
ção para a fabricação de 
artefatos de cimento. 

Aprofundamos o 
tema, editamos a maté-
ria e conversamos com 
os pesquisadores. O 
resultado também está 
a disposição dos leito-
res, alias, consideramos 
que este assunto é de 
relevância para a nossa 
comunidade.

A corrida de rua 
dará um espetáculo nes-
te fi nal de semana. Será 
realizado o 6º Circuito 
Regional de Corridas 
de Rua. Confi ra os no 
JOM. 

Boa leitura e um óti-
mo fi nal de semana. 

Retrato cotidiano

Marcos Demeneghi
“Pé no barro”

No jornalismo o Repórter é 
quem “coloca o pé no barro”.  O “Dia 
Nacional do Repórter” é comemora-
do anualmente em 16 de fevereiro. 
No “Retrato Cotidiano” desta edição 
está um dos mais conhecidos e re-
conhecidos repórteres de rádio da 
cidade de Santo Ângelo, Irani Brum. 
Ele veste a camiseta da profi ssão há 
27 anos e começou como narrador 
esportivo no ano de 1997, mais tar-
de, em 1990 e sob a orientação do 
repórter José Antônio Lima, passou 
a realizar reportagens com a unida-
de móvel, função que até hoje ocupa 
boa parte do seu cotidiano de traba-
lho. 

“Fico em estado de alerta duran-
te as 24 horas do dia”, disse Irani, 
ele deixa o telefone por perto e está 
à disposição das lideranças locais. 

“O que motiva um repórter é le-
var ao público as notícias de utili-
dade pública, aquilo que as pessoas 
querem saber”. A rotina de trabalho 
inicia às 6h, até às 7h10min, quan-
do faz a sua primeira intervenção 
programada, realiza uma pesquisa 
das principais ocorrências junto 
aos órgãos de segurança pública 
como: Corpo de Bombeiros, Briga-
da Militar, Polícia Estadual, Civil e 
Federal; Defesa Civil, entre outros. 

Depois disso, o repórter “ganha as 
ruas”. 

Todo o repórter é jornalista, mas 
nem todos os jornalistas são obriga-
toriamente repórteres. O repórter 
do rádio tem como característica 
a velocidade e mobilidade em suas 
transmissões. No palco dos acon-
tecimentos, faz a narrações direta-
mente da rua, ou de onde está ema-
nando a informação, na maioria das 
vezes, instantaneamente. 

Junto com a narração do re-
pórter do rádio o ouvinte escuta 
sirenes, gritos, vozes que ajudam a 
formar a imagem mental e compre-
ender a cena, como já descreveram 
os estudiosos do tema. 

O jornalismo praticado no rádio 
consegue ser mais rápido que o jor-
nalismo digital, não precisa elabo-
rar conteúdo escrito, fotográfi co, o 
repórter organiza a narração e emite 
a fala com base no fato visto, onde 
quer que ele esteja. Consegue ser 
mais rápido que na TV, pois neces-
sita de menor aparato técnico para 
realizar a transmissão. 

As rádios da cidade ainda se 
mantém ativas na comunidade, 
mesmo com as radicais mudanças 
tecnológicas ocorridas na comuni-
cação contemporânea.

Notas

Elite é goleado
O Elite Clube Desportivo realizou na noite de 

quinta-feira, dia 16, o seu terceiro amistoso da 
temporada. O adversário foi o São Luiz, em Ijuí, 
no estádio 19 de outubro. A equipe de Santo Ân-
gelo chegou a sair na frente, pórem foi goleada por 
5 a 1. Agora na próxima sexta-feira, dia 24 as duas 
equipes voltam a se enfrentar no Estádio da Zona 
Sul em mais uma partida amistosa.

Homem é encontrado 
morto em Santo Ângelo
Um homem foi encontrado morto com golpe de 

faca, em uma residência no Bairro Dido em Santo 
Ângelo. O fato aconteceu na sexta-feira e a Polícia 
Civil investiga o caso. Existe a suspeita de suicídio. 

Pós-graduação em 
Prescrição Farmacêutica
Prescrição Farmacêutica e Farmácia Clínica é o 

curso de pós-graduação lato sensu a ser oferecido pela 
URI Santo Ângelo. O curso, que terá 405 horas de car-
ga total, destina-se a portadores de diploma de curso 
superior em Farmácia e as inscrições devem ser feitas 
de 1º a 24 de março, pela manhã, tarde ou noite, na 
Secretaria da URI Santo Ângelo (prédio 20) ou pelo 
site: www.santoangelo.uri.br. A seleção será feita dia 
27 de março, com análise do curriculum vitae e entre-
vista. Mais informações a respeito, pelo e-mail ksbo-
na@yahoo.com.br ou pelo telefone (55) 99955-8616. 

Indenização por condições 
precárias para presos

Insegurança no trânsito
O Presidente da Câmara de Vereadores, Ado-

lar Queiroz, esteve nas próximidades do Instituto 
Odão Felippe Pippi com o Secretário Municipal de 
Obras, Diorlan Zanett e com o Diretor do Departa-
mento Municipal de Trânsito, Gerson Rodrigues, 
para solicitar medidas que colaborem com a segu-
rança dos alunos e pedestres que transitam pelas 
proximidades do colégio. A sugestão do parlamen-
tar e da própria comunidade escolar é para que 
seja instalada uma faixa de segurança elevada em 
frente ao educandário.

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu na 
quinta-feira, dia 16, que presos em situações de-
gradantes têm direito a indenização em dinheiro 
por danos morais. Por unanimidade, a Corte en-
tendeu que a superlotação e o encarceramento 
desumano geram responsabilidade do Estado em 
reparar os danos sofridos pelos detentos pelo des-
cumprimento do princípio constitucional da dig-
nidade da pessoa humana. 

Redução de mortes no 
trânsito do RS

Com redução de 3,2% nas mortes no trânsito 
em 2016, o Rio Grande do Sul avança na meta pro-
posta pela Organização das Nações Unidas (ONU) 
para a Década de Ação pela Segurança no Trânsito 
de diminuir pela metade o número de vítimas até 
2020. O Estado não somente manteve a redução 
histórica de 14% registrada em 2015, como conti-
nuou reduzindo. 

Defensoria Pública de Giruá 
seleciona estagiários

A Defensoria Pública de Giruá está com as ins-
crições abertas para a seleção de estagiários do 
curso de Direito. A inscrição e entrega do currículo 
deve ser feita na sede da Defensoria Pública de Gi-
ruá ou pelo e-mail girua@defensoria.rs.gov.br até 
a próxima segunda-feira, 20 de fevereiro. 

O processo seletivo será composto de duas fa-
ses: Prova Escrita e Entrevista Pessoal. Mais infor-
mações podem ser obtidas na Defensoria Pública 
de Giruá, pelo telefone (55) 3361-2021 ou ainda 
pelo e-mail girua@defensoria.rs.gov.br.
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AVISO DE EDITAL DE
PROCESSO SELETIVO 

O Prefeito Municipal de Santo Ângelo-RS, no uso de 
suas atribuições, visando à contratação de pessoal 
torna público que a partir de 20 de fevereiro de 2017 
estará aberta às inscrições para Processo Seletivo 
Simplifi cado para contratação por prazo determinado. 
O Edital estará exposto no saguão do paço Municipal 
e no sitio www.santoangelo.rs.gov.br. Maiores informa-
ções no tel: 55 3312 0100. 

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de Santo Ângelo

Pesquisa e desenvolvimento

Três soluções Três soluções 
a partir de a partir de 
um problemaum problema

Areia utilizada em moldes na indústria de ferro 
fundido poderá baixar o custo de fabricação de ar-
tefatos de cimento. A conclusão foi gerada a partir 
de uma pesquisa realizada pela URI - Universidade 
Regional Integrada em parceria com a Fundimisa. 
Estuda-se implantar no município de Santo Ânge-
lo uma indústria para utilização deste material com 
mão de obra de detentos. Caso o projeto seja alavan-
cado será possível reduzir a quantidade de areia de 
fundição nos depósitos da indústria, gerar economia 
na execução de obras públicas e reduzir a pena dos 
detentos. 

A pesquisa foi realizada pelos departamentos de 
Engenharia e Ciência da Computação, de Ciências 
Exatas e da Terra da URI, coordenadas pelos pro-
fessores, Dr. Antônio Vanderlei dos Santos e Mauro 
Cesar Marchetti e executada pela Engenheira Ayane 
Rodrigues, na época de realização da pesquisa, bol-
sista e acadêmica de engenharia. 

Foram analisados cientifi camente mais de 6250 
tijolos e num segundo projeto, também foram ana-
lisadas, telhas, ambos produzidos com proporções 
diferentes de areia, brita, cimento para descobrir o 
percentual ideal que permitisse o uso dos blocos e 
das telhas na construção civil, atendendo as normas 
da ABNT.

O professor Dr. Antônio Vanderlei dos Santos 
afi rmou que “os estudos sobre a resistência do pro-
duto e todos os testes já estão concluídos, precisamos 
articular o licenciamento ambiental para a produção 
em escala industrial”. A ideia foi discutida na manhã 
da última quarta-feira, dia 15, em uma reunião onde 
estavam os secretários de Obras e Serviços Urbanos, 
Diórlan Zanetti e Francisco da Silva Medeiros, do 
Meio Ambiente, atendendo à indicação do prefeito 
Jacques Barbosa, iniciaram as conversações com o 
diretor Geral do Campus da URI, Gilberto Pacheco 

e com os engenheiros responsáveis pelos departa-
mentos envolvidos no projeto tecnológico, quando 
fi cou defi nido a análise da situação para a licença 
prévia ambiental e, posteriormente, a formalização 
da parceria e o início da produção dos materiais. 

O projeto de instalação da indústria de artefa-
tos de cimento em larga escala aguarda a licença 
que tramita junto à Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (FEPAM) e na Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente de Santo Ângelo. Caso seja liberada 
a fabricação e seja viabilizada a verba para instalar 
a indústria, a administração municipal deve apre-
sentar proposta de parceria à Superintendência de 
Serviços Penitenciários (Susepe) para a instalação e 
fabricação de tubos em anexo ao Presídio Regional 
de Santo Ângelo, utilizando a mão de obra dos de-
tentos e a consequente redução de pena, conforme 
prevê a legislação. 

O gestor Científico do Parque Tecnológico, 
professor doutor Antônio Vanderlei dos Santos 
e o chefe do Departamento de Engenharia e Ci-
ência da Computação professor mestre Mauro 
Marchetti, calculam que a utilização de resíduos 
industriais para a confecção de artefatos de ci-
mento, reduza significativamente o custo de pro-
dução. 

De acordo com o secretário de Obras e Servi-
ços Urbanos, a parceria vai reduzir drasticamente 
os custos para o município na fabricação de blocos 
de concreto, meios-fi os, tubos, “pavers” (peças pré-
-moldadas de concreto destinadas à pavimentação 
intertravada, amplamente utilizada nos países de 
primeiro mundo, principalmente em praças, pas-
seios, ruas, avenidas, estacionamentos, etc.), e no 
mobiliário urbano. Diórlan aventou o uso do “pa-
vers” na construção das ciclovias, projeto da atual 
administração e que ganha ainda mais força com a 

possibilidade de fabricação em Santo Ângelo com 
baixo custo.

O PROJETO 
Santos, que também é o responsável técnico pelo 

projeto, explica que estudos apontaram a consistên-
cia de resíduos industriais de fundição em substi-
tuição a areia natural (de rio), sendo agente capaz 
de preservação ambiental e de redução de custos no 
setor da construção civil, pela utilização de mate-
rial que seria descartado pela indústria. O professor 
doutor argumenta ainda, que os resíduos represen-
tam alto custo de descarte pela indústria, que preci-
sa usar de transporte adequado para acondiciona-
mento e destinação fi nal em municípios próximos à 
Região Metropolitana de Porto Alegre.

O chefe do Departamento de Engenharia da URI, 
ressaltou o baixo custo para a fabricação do mate-
rial, que é de extrema importância para atender a 
demanda social. “Temos fartura destes resíduos in-
dustriais na região, o que poderá alavancar a confec-
ção de artefatos de cimento e concreto para uso em 
obras públicas”, afi rmou Marchetti.

Uma pesquisa realizada na URI analisou mais de 6250 tijolos feitos com proporções diferentes de areia de fundição e 
agora busca parcerias para utilizar o potencial deste material na construção civil e em obras públicas 

Fabricação de peças de ferro fundido na Fundimisa Telhas de cimento produzidas com percentual de areia de fundição 

Pesquisadora Ayane Rodrigues confere os blocos que compõe um experimento de análise ambien-
tal construído no campus da URI. Será coberto com telhas e irá recolher água da chuva para análise

Marcos Demeneghi
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A sete minutos do Trevo da Fena-
milho o Rio Ijuí faz uma sinuosa cur-
va, forma peculiar paisagem natural 
e divide dois Rincões: dos Gabriel e 
dos Peirotes, o primeiro em Santo Ân-
gelo e o segundo em Entre-Ijuís. Os 
rincões e as cidades são unidas pela 
“Barca dos Gabriel”. Na barca encon-
tramos o aquaviário Valtenir do Car-
mo, barqueiro que há 22 anos encurta 
a distância de mais de uma dezena de 
pessoas diariamente. Freio de mão 
puxado, motor desligado, marcha en-
grenada, se o veículo não passa de 8 
toneladas já pode realizar a travessia 
na Barca dos Gabriel e economizar 14 
quilômetros. 

O serviço está a sete minutos do 
trevo da Fenamilho, ou seja, a dois 
quilômetros de distância na localida-
de de Rincão dos Gabriel. Sete mo-
radores usam este caminho todos os 
dias para chegar ao trabalho ou es-
tudo, além disso, há a movimentação 
de pessoas que usam o comércio e os 
serviços oferecidos em Santo Ângelo. 
Aos fi nais de semana, em condições de 
clima normal, a quantidade de pesso-

as praticamente triplica. 
Este trabalho é regulamentado 

pela Marinha do Brasil. No fi nal de 
2016, há cerca de dois meses, Valtenir 
esteve em Uruguaiana, renovando o 
documento de Habilitação, identifi -
cação e registro naquela entidade, só 
assim pode operar o equipamento. 

A barca é mantida pela Prefeitura de 
Santo Ângelo e no ano de 2017 o cabo 
de aço que compõe o sistema, foi subs-
tituído. Valtenir tem a concessão para 
explorar o serviço e estima que a tra-
vessia naquele local seja realizada há 
cerca de 60 anos. 

A Barca é composta por uma es-

teira de madeira em cima de dois fl u-
tuantes, cada um deles semelhantes a 
um barco simples. Naquele local o Rio 
Ijuí tem aproximadamente seis me-
tros de “fundura”, de uma margem a 
outra, é fi xado um cabo de aço que ser-
ve para guiar e manter a embarcação 
no curso desejado. 

A barca é presa ao cabo com um 
sistema de rolamentos e polias. O 
sistema não usa motor para realizar 
a travessia, a barca se desloca com o 
empuxo feito pelo barqueiro ao segu-
rar o cabo de aço e puxa-lo com o au-
xílio de uma alavanca produzida arte-
sanalmente. Trata-se de uma alavanca 
de madeira com uma cavidade em for-
ma de garfo, que permite a mudança 
contínua de patamar e exercer a força 
ao ser puxada. 

O caminho mais curto entre os 
rincões pode ser feito pela manhã das 
7h30min até às 11h30min e à tarde das 
13h30min até às 17h30min. A secreta-
ria dos transportes de Santo Ângelo 
mantem a estrutura do equipamento 
que é vistoriado e regulamentado pela 
Marinha do Brasil.

Marcos Demeneghi

Encurtando distâncias, Encurtando distâncias, 
aproximando Rincõesaproximando Rincões

Valtenir do Carmo conduz a Barca dos Gabriel no Rio Ijuí entre Santo Ângelo  e Entre Ijuís

Transporte hidroviário

Diariamente mais de 10 veículos precisam usar a Barca entre o rincões: dos Gabriel e dos Peirotes

Marcos Demeneghi

A travessia do Rio Ijuí pela “Barca dos Gabriel” está acessível a uma A travessia do Rio Ijuí pela “Barca dos Gabriel” está acessível a uma 
distância de dois quilômetros do Trevo da Fenamilho. distância de dois quilômetros do Trevo da Fenamilho. UUsar o transporte sar o transporte 

hidroviário naquele lugar encurta a distância entre o Rincão dos hidroviário naquele lugar encurta a distância entre o Rincão dos 
Peirotes e Santo Ângelo em até 14 quilômetrosPeirotes e Santo Ângelo em até 14 quilômetros
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Horário de Verão

Atrase em 1h o seu relógioAtrase em 1h o seu relógio
O Horário de Verão termina neste domingo e os relógios O Horário de Verão termina neste domingo e os relógios 
devem ser atrasados em uma hora, a meia-noite deste sábadodevem ser atrasados em uma hora, a meia-noite deste sábado

Neste domingo, os relógios 
deverão ser atrasados em uma 
hora. Isto porque termina a 
meia noite de hoje o horário 
brasileiro de verão. Os Esta-
dos atingidos pela mudança 
são: Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Paraná, São Paulo, 
Rio de Janeiro, Espírito San-
to, Minas Gerais, Mato Gros-
so, Mato Grosso do Sul, além 
do Distrito Federal.

SAIBA MAIS
Iniciado em 10 de outubro 

de 2016, o horário de verão é 
adotado no Brasil desde 1931. 
Seu objetivo principal é a re-
dução no consumo de energia 
no horário de pico (das 18h às 
21h), além de conscientizar a 
população em relação ao me-
lhor aproveitamento da luz 
natural.

O período de vigência do 

horário de verão está deter-
minado no decreto nº 6.558 
de 2008, com início sempre 
no terceiro domingo do mês 
de outubro e encerrando no 
terceiro domingo de fevereiro 
do ano subsequente, exceto 
quando o terceiro domingo 
de fevereiro coincide com o 
domingo de Carnaval – nesta 
ocasião, o horário de verão se 
encerra no domingo seguinte.

ECONOMIA
A previsão do governo é 

que o Horário de Verão deste 
ano resulte em uma econo-
mia de R$ 147,5 milhões, por 
causa da redução do uso de 
energia de termelétricas. Na 
edição anterior (2015/2016), 
a adoção do horário de verão 
possibilitou uma economia de 
R$ 162 milhões.

CARGOS/QUANTIDADE 

Monitor de Educação Infantil – 40 vagas
Auxiliar de Secretaria – 03 vagas

Cozinheira – 10 vagas
Servente – 15 vagas
Motorista – 04 vagas

Nutricionista - 01 vaga
Professor Anos Iniciais - 20 vagas

Professor Educação Infantil – 10 vagas
Professor Inglês – 2 vagas

Professor de Matemática – 03 vagas
Professor de Ciências – 02 vagas

Professor de Português – 03 vagas
Professor de História – 02 vagas

Professor de Geografi a – 01 vagas
Professor de Espanhol – 01 vagas

Professor de Educação Física – 01 vagas

Prefeitura contratará professores em nível de urgência
O Projeto de Lei que autoriza a realização de processo 

simplifi cado para contratação de 118 profi ssionais na área 
de educação foi aprovado na Câmara de Vereadores e tra-
mita em nível de urgência para que sejam contratados até 
o dia 6 de março. 

A prefeitura de Santo Ângelo realizará processo se-
letivo simplifi cado para contratação temporária de 45 
professores, um nutricionista, 40 monitores. Além disso 
serão contratados mais 32 pessoas para atuar nas funções 
de cozinheira, servente, motorista e auxiliar de secretaria. 
Ao todo serão 118 profi ssionais para atuar, principalmen-
te na educação infantil. O Projeto de Lei já foi aprovado 
na Câmara de Vereadores na sessão ordinária da última 
segunda-feira, dia 13. 

Votado em regime de urgência a iniciativa busca a 

complementação do quadro de profi ssionais, especial-
mente na área da educação infantil. O edital foi publicado 
hoje e a expectativa é de que a seleção seja fi nalizada até o 
dia 06 de março, data que marca o início do ano letivo na 
rede municipal.  

A iniciativa partiu do Secretário de Educação Valdemir 
Roepke, “Assim que assumimos a pasta, realizamos um 
levantamento em todas as escolas do município e consta-
tamos que há a necessidade de contratarmos mais de 100 
professores para que possamos dar início ao ano letivo. 

Entre 2013 e 2016 mais de 65 profi ssionais da área da 
educação se aposentaram. Só neste ano, mais de 40 pro-
fessores entraram em licença e não retornarão às salas de 
aula, pois já iniciaram o processo de aposentadoria”, afi r-
mou o secretário.

Marcos Demeneghi
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Mário Antonio Assis, Vinícius Makvitz e Adolar Queiroz na sala de embarque e desembarque do aeroporto

Aeroporto recebe equipamentos para 
salas de embarque e desembarque

AI/Câmara de Vereadores

Balcões para check-in e check-out, scanner de bagagens e detector de metais já estão no local. Presidente da Câmara Adolar Balcões para check-in e check-out, scanner de bagagens e detector de metais já estão no local. Presidente da Câmara Adolar 
Queiroz e o vereador Vinícius Makvitz estiveram verifi cando a instalação dos equipamentos e o andamento das obras Queiroz e o vereador Vinícius Makvitz estiveram verifi cando a instalação dos equipamentos e o andamento das obras 

O Aeroporto de Santo Ângelo recebeu nesta se-
mana alguns dos equipamentos destinados às salas 
de embarque e desembarque. O espaço destinado à 
empresa Azul Linhas Aéreas também tem recebido 
manutenção. Balcões para atendimento com locais 
para check-in e check-out já estão no local.

Ainda no início da semana, o Aeroporto recebeu 
a instalação de container que abrigará atividades re-
lacionadas à manutenção e suporte das aeronaves. A 
previsão é de que as instalações sejam concluídas até 
o fi nal desta semana. Com relação às obras de nive-
lamento das laterais da pista, a expectativa é de que 
em dez dias os serviços sejam concluídos, podendo 
variar por conta das condições climáticas.

No local, o Presidente da Câmara, Adolar Quei-
roz e o secretário da Mesa Diretora, vereador Viní-
cius Makvitz, estiveram verifi cando a instalação dos 
equipamentos e o andamento das obras de nivela-
mento das laterais da pista.

“Estivemos acompanhando os trabalhos junto ao 
Aeroporto Regional e tivemos a grata satisfação de 
encontrar no local alguns dos equipamentos desti-
nados às salas de embarque e desembarque. No lo-
cal já temos o scanner de bagagens e o detector de 
metais, assim como mobiliário e demais materiais 
necessário para o início dos voos comerciais”, expli-
cou Queiroz.  

Administração confirma parceria para 
Gincana Cultural do CTG Tio Bilia

A administração municipal confi r-
mou na manhã da terça-feira, dia 14, 
o apoio à vigésima segunda edição do 
evento que acontece no dia 23 de abril 
envolvendo nas atividades uma parce-
la signifi cativa da comunidade santo-
-angelense.

Também fi cou defi nido durante 
reunião realizada no Gabinete da Pri-
meira-Dama, que os alimentos não- 
perecíveis e aos agasalhos arrecadados 
pelas equipes durante a 22ª Gincana 
Cultural do CTG Tio Bilia serão re-
passados à Secretaria de Assistência 
Social para doação às famílias devida-
mente cadastradas no órgão.

CAMPANHA DO AGASALHO
A primeira-dama Juliana Barbosa 

também confi rmou para o dia 20 de 

março, o lançamento ofi cial da Cam-
panha do Agasalho 2017. 

Segundo Juliana, várias parcerias 
estão sendo buscadas e muitas já efeti-
vadas com a participação de entidades 
e instituições para a promoção solidá-
ria da cidadania.

DIA DA MULHER
O Gabinete da Primeira-Dama 

também trabalha na organização de 
evento comemorativo ao Dia da Mu-
lher, agendado para o domingo, dia 5 
de março, no Largo da Catedral Ange-
lopolitana. 

O trabalho, informou Juliana, 
será focado na prestação de serviços 
às mulheres. A programação deve ser 
anunciada ofi cialmente na próxima 
semana.

Durante reunião, administração municipal confi rmou parceria para o evento que está na 
vigésima edição e acontece no dia 23 de abril

Fernando Gomes

 Representantes do Sindicato dos 
Professores Municipais de Santo Ân-
gelo (APM/Sindicato)  estiveram reu-
nidos nesta semana com o prefeito 
municipal. Na abertura do encontro, 
acques Barbosa saudou a direção da 
APM/Sindicato e os convocou para um 
trabalho em conjunto em prol da ad-
ministração municipal, da população 
de Santo Ângelo e dos próprios servi-
dores do quadro do magistério. 

PLEITOS
Uma das reivindicações que des-

ponta na pauta do magistério público 
municipal é o cumprimento da Lei do 
Piso Salarial Nacional para os profes-
sores e a atenção para um terço de 
hora atividade a que tem direito os 
educadores. Conforme Rosani, como 
herança do governo passado, atual-

mente os professores estão recebendo 
2% abaixo do piso nacional. 

Ela informou ao prefeito que se-
riam necessários um reajuste de 10,5% 
para adequar os vencimentos do ma-
gistério ao piso, conforme determina a 
Lei 11.738/08.

O prefeito ouviu atentamente e ar-
gumentou junto à diretoria do Sindi-
cato dos Professores sobre cada item 
da pauta, manifestando a intenção em 
atender paulatinamente e dentro das 
limitações fi nanceiras e administrati-
vas. 

Jacques também afi rmou aos pro-
fessores que, diante do cenário en-
contrado, uma das grandes preocu-
pações da administração municipal é 
o saneamento fi nanceiro do Fundo de 
Aposentaria e Benefícios do Servidor 
(FABS).

APM/Sindicato entrega pauta de 
reivindicações para o prefeito 

Reunião aconteceu nesta semana a Proposta do Executivo é manter o diálogo e construir 
soluções em conjunto com magistério

Fernando Gomes
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Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

TRICOLOR
Passa ano e entra ano é sempre a mesma situ-

ação, o grêmio não consegue apresentar um bom 
futebol, contratações equivocadas, apostas erradas 
em jogadores ultrapassados, lesões aparecem com 
toda a força e para completar, a falta de recursos 
para contratar jogadores também é uma realidade. 
Ilustrando um pouco isso temos o crítico caso da 
lateral direita, onde os olheiros do tricolor estão 
precisando urgente de um oftalmologista, pois con-
seguiram a façanha de indicar Wallace Oliveira em 
2016 e Leonardo em 2017, ex- Boa Esporte, os dois 
tem condições, no máximo, de jogarem em equipes 
do interior do nosso estado. Na lateral esquerda, 
Cortez terá que amargar o banco de reservas, mes-
mo jogando mais que Marcelo Oliveira. No meio de 
campo, Jaílson ainda não repetiu as grandes atua-
ções de 2016, Maicon está longe daquele jogador 
que terminou 2016 jogando para frente e aceleran-
do o jogo. O maestro Douglas acabou sofrendo com 
a lesão nos ligamentos do joelho e Luan parece ter 
perdido o rumo, pois sonhava com o mesmo des-
tino de Wallace. No ataque os irregulares Pedro 
Rocha e Evérton fazem um revezamento, na árdua 
tarefa de perder gols feitos.  Outra situação é quan-
do o grêmio consegue uma boa triangulação pelos 
lados, mas na hora do cruzamento os alas olham 
para área e encontram Ramiro, Pedro Rocha, Luan 
ou Éverton. Em meio o mar de notícias não mui-
to boas, surge Bolãnos na posição de armador, 
realizou uma boa atuação contra o Passo Fundo, 
podendo vir a ser o substituto de Douglas, pois a 
direção não acena com nenhuma contratação para 
suprir a ausência do maestro. Da maneira que o 
grêmio começou o ano, a torcida já está temendo 
pelo pior, ou seja, que o tricolor pare novamente 
nas oitavas da copa libertadores.

Hoje, às 19:30  hs , na arena, enfrenta o São 
José.          

               
COLORADO

O Inter segue na mesma batida do seu coirmão, 
ou pior ainda, parece que 2016 ainda não termi-
nou, pois as atuações lembram as do ano passado, 
até  mesmo pela  permanência de vários jogadores 
do ano anterior, Paulão, Ernando, Bob, Anselmo, 
Sasha são alguns exemplos, que não são jogadores 
ruins, somente não conseguiram render o espera-
do no colorado. Na lateral direita Alemão ainda 
não repetiu as boas atuações que teve jogando pelo 
Botafogo e Uendel seria uma boa opção jogando 
pelo meio, pois tem uma saída de bola qualifi cada. 
A transição colorada é muito complicada, Dourado 
não consegue fazer o jogo fl uir e D’Alessandro já 
não tem mais idade para vir buscar o jogo, e seu 
bom futebol fi cou lá por 2013, hoje em dia joga so-
mente com as palavras. Carlinhos tem que ser, no 
máximo, um lateral esquerdo, querer aproveitá-lo 
como armador é jogar com um jogador a menos. 
Os gringos Nico Lopez e Seijas são duas incógnitas, 
pois o primeiro vive machucado e o segundo está 
sendo reserva com o terceiro treinador seguido. 
As boas novidades de 2017 atendem pelos nomes 
de Klaus, Charles e Uendel, o primeiro parece não 
sentir o peso da camisa colorada e já é uma afi rma-
ção, se bem que teve o azar de lesionar-se no meio 
de semana, o segundo, em que pese a idade, joga 
futebol de gente grande e Uendel só confi rmou 
o bom futebol apresentado na Ponte e no Corín-
thians. A chegada de William Pottker pode signifi -
car um acréscimo. Antônio Carlos Zago terá muito 
trabalho pela frente, terá que parar de inventar, a 
situação colorada não permite muitas apostas, a 
torcida está muito impaciente, está vendo o mes-
mo fi lme do ano passado e temendo pelo futuro.

Amanhã, às 17:00  hs , enfrenta o Passo Fundo, 
no Vermelhão da Serra.

                                                       
Para refl etir: “No imposto profi ssional o justo 

paga mais e o injusto  menos, sobre o mesmo ren-
dimento” (Platão)

Corrida de rua reunirá 
centenas de atletas 

O 6º Circuito Regional de Corridas de Rua será realizado neste fi nal de semana em O 6º Circuito Regional de Corridas de Rua será realizado neste fi nal de semana em 
Santo Ângelo. Na edição anterior participaram mais de 600 corredoresSanto Ângelo. Na edição anterior participaram mais de 600 corredores

Atletas santo-angelenses conquistaram as pri-
meiras colocações na 1º Etapa da Copa Prime, or-
ganizado pela Federação Gaúcha de Jiu-Jitsu. A 
competição aconteceu no domingo dia 12 em Capão 
da Canoa e reuniu mais de 900 atletas. Fábio Simon 
foi o campeão na categoria Faixa Marrom Máster I 
Super Pesado. Já Camila Couto, foi campeã na cate-
goria juvenil, Faixa Laranja Feminino pesadíssimo. 
Além disso, Jean Rafael conquistou o segundo lugar 
Faixa Azul Pesadíssimo adulto.

Após a competição, o Instrutor Fábio Simon res-
ponsável pela equipe em Santo Ângelo, agradeceu o 

empenho de todos os atletas e colegas de treino que 
de alguma forma ajudaram nessas conquistas e afi r-
ma que os resultados são expressivos para o esporte 
local. Além disso, Fábio e toda a equipe já focam nas 
próximas competições da temporada. 

A Equipe N1 agradece o apoio dos patrocinado-
res, que segundo eles auxiliam no fortalecimento e 
desenvolvimento do Jiu-Jitsu na cidade: Farmácia 
Marques, Escritório Organiza Contábil, Comunida-
de Cer+, Barbearia Dom João A N1 Team treina na 
Academia Vittality, anexo a AABB, segundas, quar-
tas e sextas às 20h.

Esporte

Corredores de rua disputarão neste domingo, 
dia 19 o 6º Circuito Regional de Corridas de Rua. O 
evento faz parte do Circuito de Corridas Unimed e 
é promovido pela Unimed Missões/RS em parceria 
com a União dos Corredores de Rua de Santo Ângelo 
e Unicred Missões.

A largada da rústica acontecerá em frente à Ca-
tedral, em Santo Ângelo, às 9h e será disputada nas 
distâncias de 600m, 2 km e 5km. 

A etapa regional do Circuito Unimed em Santo 
Ângelo visa despertar o incentivo à prática esportiva, 
qualidade de vida e hábitos de vida saudáveis. 

No ano de 2016, quando foi realizada a segunda 
etapa do Circuito, mais de 600 atletas de todas as 

partes do Rio Grande do Sul, estados vizinhos e in-
clusive da Argentina.

 “Novamente, esperamos realizar um grande 
evento em parceria com a União dos Corredores de 
Rua de Santo Ângelo e superar o público da última 
edição. Queremos mostrar para as pessoas que tão 
importante quanto começar alguma atividade física é 
manter esse hábito regularmente e aliar hábitos sau-
dáveis para uma vida mais equilibrada e com mais 
qualidade”, convida a Presidente da CIPA, Ani Brites.

Mais informações pelo site ou pelos telefones 
3312-0744/ 3312-0750 (em horário comercial) ou 
no site: http://www.ucrsm.com/circuitoregional.
htm.

Atletas da N1 Team Jiu Jitsu são 
destaques na 1º Etapa da Copa Prime

Durante a competição, lutadores da N1 Team foram campeões e vice em três categorias. 1º Etapa da Copa Prime de Jiu-Jitsu 
aconteceu em Capão da Canoa e reuniu mais de 900 completitudes. 

Marcos Demeneghi

Divulgação




